

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Merchola.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
PRIMA PRESENTA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CÉNTIMOS DE PRESENTA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª planas  
45 CÉNTIMOS DE PRESENTA LA LINEA  
en la 4.ª plana  
Reservados y seales decorativas a precios convencionales.

Año XXXV.—Núm. 15411

Valencia Viernes 5 de Julio de 1912

Oficina: Mirana, 7 y 9

Parl. La Correspondencia de Valencia  
Narraciones y comentarios

## Educación nacional

Una de las últimas tardes de toros ocurrió en la plaza de Toros un hecho que la prensa, con solero y rara unanimidad, calificó de salvaje, y que los tribunales han castigado con el debido rigor. El tal hecho fué el siguiente:

Ciertos aficionados, furiosos como energúmenos contra un diestro porque en una de las suertes de la lidia no estuvo tan valiente como ellos hubieran deseado, le arrojaron las almohadillas de sus asientos, y una de ellas fué a dar en la cara del torero, cuando éste se hallaba delante de la cabeza del toro. La policía echó mano a dos de los salvajes. Uno de ellos, al ser interrogado por el juez, aunque negándose a confesar lo de las almohadillas, declaró que había dirigido al diestro «las palabras que se dicen en los toros».

En efecto, hay un vocabulario que si no es privativo de la plaza de Toros, allí es donde se manifiesta con más elocuencia energía. Desde los tandidos y gradas se insulta al presidente y a los agentes de la autoridad; y a los toreros y hasta a sus respectivas madres se les dirigen los más sucios denuestos... «Son como decía el salvaje de la almohadilla—las cosas que se dicen en los toros».

Fuera de la plaza la educación nacional no es mucho mejor que dentro de ella. Son muchas las personas que con apariencia de decentes se expresan con el lenguaje de los más desahogados cartereros. En los tranvías, en los cafés, en los saloncillos de los teatros y hasta en los pasillos del Congreso se oírnan las conversaciones con las más sucias obscenidades y los más sucios dicitos. Hasta los párvulos que juegan en las aceras imitando la circulación «emulan» sus juegos con pintorescas frases de burla.

Y qué decir de las flores con que los señores pirocean a las muchachas... cuando van solas...

Esta barbarie procede de muy diversas causas. Es la primera la escasa importancia que en las escuelas y en general en todos los centros de enseñanza se da a la educación. En España se instruye mal, pero se educa peor. Maestros y catedráticos creen que su misión se reduce a inculcar a sus alumnos unos cuantos conocimientos de la formación del carácter y de sus discípulos, de su orientación física y social no se cuidan ni poco ni mucho. Por esto sucede, por ejemplo, que en Madrid a las horas en que los alumnos de la Universidad Central salen de las aulas no hay muchacha joven que pueda pasar por la calle Ancha de San Bernardo sin exponerse a las mayores atrocidades de palabra y aun a atrevidas libertades de maoca.

Prezada cualidad de los hombres que batió en de caballeros es la galantería con las mujeres. El acostumbramiento de éstas a ellas las hacemos nos dá derecho a igualar actos de consideración para nuestras madres, nuestras esposas ó nuestras hijas. Para cualquier hombre de honor el respeto a la mujer es un culto... Aquí este culto tiene pocos fieles.

Contribuyen también a rebajar la educación nacional la chocarrería que suele dominar en algunos teatros, en los cuales se cultiva el equívoco dachonismo y la fisiología tabernaria y la publicación de periódicos chabacanos, los cuales rezuman grosería y prociadad.

En tales sucesos debe haberse prestado una gran parte de la juventud. El dicharacho de la escena ó el grosero juego de palabras del papel pornográfico entran en el corriente de la conversación, y toman, por decirlo así, carta de naturaleza aun entre personas que por su traje parecen personas bien educadas.

Y agrava además la grosería de los hombres el prejuicio que en España existe contra la educación. En los primeros años de la vida los dos sexos viven en recelosos apartamientos, y mientras se acostumbra a las jóvenes a considerar el trato con los hombres como un constante peligro, ellos se ven privados de la influencia que la dedicación femenina ejerce sobre el sexo fuerte.

Questiones con estas y las que de ellas se derivan para tratarse con más extensión y detenimiento que los que pueden concederle en un artículo de periódico. Basta aquí con indicarlo a fin de fijar sobre ellos la atención de los lectores.

ZEDA.

## El pleito de Marruecos

**Paseos militares**  
Mallita 4.—De las posiciones avanzadas salieron cuatro columnas para realizar paseos militares.

Desde Yadumen marchó el coronel señor Carreras con un batallón de cazadores y fuerzas de caballería y artillería a Urd Gassen, a donde llegó sin novedad, regresando poco después al campamento.

El general, con otra columna por Taurit Narih, llegó hasta Baxdar, regresando a San Juan de las Minas sin ser hostilizado. El coronel Sr. Tomasell salió de Isnha con seis compañías del regimiento de Carifón y fuerzas de caballería y artillería, marchando por Taurit-Zig a Isafard y regresando sin incidentes.

El coronel Sr. Villalba salió de Ras el Madna con dos batallones, un grupo de ametralladoras, un escuadrón de caballería, una batería de artillería y una estación óptica, haciendo un interesante recorrido por varios poblados sin la menor resistencia y regresando sin novedad a Ras el Madna.

En todo el territorio reina tranquilidad completa.

**Visita de Ceuta**  
Varios militares, con sus familias, realizaron una excursión a Tetán.

Al regresar a Ceuta los expedicionarios, debido a la oscuridad de la noche, se perdieron, metiéndose en los arsenales de las inmediaciones de la Condesa, cuyo destacamento prestó auxilio a la expedición, conduciendo el carruaje al campamento.

Llegaron todos sin novedad a Ceuta, a media noche.

**Visita del bajá**  
Tetán 4.—El nuevo bajá visitó oficialmente el tabor de la policía, recibiendo los capitanes Sres. Cogolludo y Uriel y los suboficiales a sus órdenes.

Inspeccionó todas las dependencias con gran detenimiento, quedando altamente satisfecho de las admirables instalaciones de que están atendidos todos los servicios.

Lo que más le llamó la atención fué la magnífica escuela donde los soldados moros aprenden a hablar y escribir en español.

El local está decorado con una rica colección de mapas y estampas que representan motivos de la Historia natural.

Felicizó a los capitanes y oficiales sinceramente.

Después de haber presenciado los ejercicios de la tropa del tabor fué obsequiado con té, pastas y helados.

**Un nuevo Roghi**  
Dicen de Tánger que por informaciones llegadas por diversos conductos, se sabe que ha aparecido un nuevo Roghi en la montaña de Sedina, de la región de Cheraga, proclamándose al mismo defensor de los intereses de la islema.

Añadan que cuenta ya con tan importantes contingentes, que habiéndose negado el kaid Chararda a secundarle en el razziado de todo el territorio, tuvo que huir para no ser prisionero de los rebeldes.

La columna Gourand, su cuanto ha tenido noticia de la aparición del nuevo Roghi, ha salido de Hiatas, en donde estaba acampada, para dirigirse a batir los nuevos rebeldes.

El nuevo Roghi agita actualmente la región NO de Fez, haciendo pasar por Bahama y predicando la guerra santa. Se ha instalado en Yopal Muiel Bachra, tribu de los Fichala, donde ya el viernes último se hicieron operaciones a su nombre.

Hasta ahora ha conseguido agrupar un torno suyo una pequeña militia, compuesta de kabilios de Sebala y desertores del ejército del sultán, pero su influencia va en aumento y comienza a extenderse por Cherarda y Ouladabá, es decir, hacia Fez y sobre el camino de Fez.

—Han sido confiscados los bienes del kaid Giani por haber tomado parte en la proclamación de Malye Hiba en Sadin.

de Inglaterra y España al negarse a que funcione el Consejo Superior Municipal propuesto por Francia. En caso de crearse esta situación, quedaría anulada la internacionalización de Tánger, pues teniendo los franceses de su parte al H. H. y a elementos del Marzoch, dominaría en absoluto su influencia.

## La infanta doña Isabel en Castellón

Anoche tuvo noticia el señor Capitán general por telegrama recibido de Castellón, que S. A. la infanta doña Isabel iba a emprender un viaje por algunas capitales de España, figurando aquella en el itinerario.

El Sr. Carbó, en cumplimiento de la orden recibida, ha salido esta mañana para Castellón.

Esta tarde el señor Capitán general ha recibido un telegrama de Madrid anunciándole que S. A. había salido en automóvil para pernoctar en Alhambra a Monasterio de Piedra, proponiéndose visitar Teruel, Castellón y Tortosa.

El Sr. Echagá ha dispuesto lo necesario para que S. A. encuentre alojamiento en Teruel; telegrafando al gobernador militar de aquella plaza para que ofrezca sus respetos a la augusta dama.

Al mismo tiempo la ordena telegrafar con anticipación la salida de S. A. para Castellón con objeto de trasladarse a dicho capital y cumplimentar a dicho Sr. Carbó sus respetos personales.

Ignórase todavía cuando llegará la infanta a Castellón, así como los días que permanecerá en aquella capital.

## Noticias militares

**Cooperando**  
La comisión organizadora de la función que a beneficio de las víctimas de la catástrofe del paso a nivel del camino Hozado del Grao se celebrará el próximo lunes en el teatro de la Princesa, ha visitado hoy al señor Capitán general, quien ha ofrecido conceder autorización a los soldados que lo deseen para que asistan al espectáculo.

En los cuarteles se formarán relaciones, yendo los soldados formados al teatro y regresando al cuartel en la misma forma.

Asimismo, y en idénticas condiciones, ha concedido S. A. autorización para que asistan los soldados al espectáculo que se da esta noche en la plaza de Tánger a beneficio de las víctimas mencionadas.

**Con permiso**  
Se encuentran en Valencia con permiso, y hoy se han presentado a las autoridades militares, el comandante del regimiento de Guadalajara D. Silvino Martínez Raposo, el capitán del regimiento de Mallorca don Marcelino Cano Garro y el primer teniente del regimiento de Guadalajara D. José Torres Quijano, pertenecientes los tres al ejército de operaciones en Melilla.

Sean bien venidos.

**Los alquiladores de carruajes**  
Una comisión de muchos de carruajes de alquiler ha cumplimentado esta mañana al señor Capitán general.

Suponemos que le habrán hablado de asuntos relacionados con la próxima feria.

**A camparecer**  
En el 6.º depósito de artillería y antes del día de actual se interesa la presentación de Benjamín Martí Hueso, Juan La Torre Carvo, Francisco Sánchez Labor, José Dalmau Barevelli, Braulio Cumba Yordi, José Mascareño Guillot, Vicente Torres Jada Sanz, Joaquín Peroté Ramírez, Mariano Mesador Llop, Antonio Blonguar Hueso, Luis Torrente Ibáñez, Víctor Gutiérrez Villar, Eusebio Reina Castro, Mariano García Soler, José Liliás Lloréns, Vicente Armengol Navarro, Ramón Pons Soler, David Doménech Bosch, Vicente Verdeguer Baixaud, Mariano Raga Tarazona, Vicente García Carvera, Francisco Rodríguez González, Miguel Pérez Torralba y Francisco Coll Flores, y en el Gobierno militar de Jaime Lora Caro, Vicente Martínez Cortina, Ramón Gregorio González, Juan Hernández Gómez, Tomás Boltmar Torralba, Antonio Apariel Escorial, Blas Alonso Saicho, Antonio Martínez Martí, Antonio Planta Pedró y Andrés Prades Otero.

## Asamblea magna DE LA Industria y el Comercio

**Circular de la Agrupación de sindicatos a los señores comerciantes e industriales de Valencia.**  
Encargada esta comisión de velar por los intereses representados en la Asamblea de sindicatos, celebrada en el Ateneo Mercantil el 5 de mayo último, cuando con un deber ineludible, llamando su atención acerca del aumento de las tarifas, propuesto a las Cortes por el Excmo. señor ministro de Hacienda al presentar los presupuestos para 1913.

O viéndolo que desde 1898 el Comercio y la Industria no ha pasado año sin que haya sufrido algún recargo en su tributación, ya por un concepto, ya por otro, piden ahora:

El 100 por 100 de aumento en las cuotas de los que contribuyen por el epígrafe 37 de la tarifa segunda.

El 15 por 100 en los restantes números de la misma tarifa.

El 10 por 100 en todas las clases de las tarifas, primera, tercera y cuarta.

Como verá usted, el recargo es general, pues alcanza no solo a todos los ramos del Comercio e Industria, sino hasta las profesiones del orden civil.

Oros aumentos se proponen por el señor ministro, que, cual el de alabrado, interesan también no poco a nuestros colegas, pero entiendo esta comisión que de momento lo importante y urgente es oponerse a las peticiones insaciables e injustas del Fisco, relacionadas con la revaloración y aumento de las tarifas.

Desde los días tristes de 1898, los españoles que se fijan en estas cosas han visto crecer como la espuma los gastos de la nación; antes de la catástrofe, España gastaba 700 millones de pesetas aproximadamente. Ahora se presuponen cerca de 1.200 (y se gastarán más); es decir, se arrancan anualmente al ahorro y al trabajo la enormidad de 500 millones de pesetas más.

Y ¿ve nadie los resultados favorables para el país de semejante derroche de dinero? ¿Juzgan ustedes a nuestros administradores?

La mansedumbre con que hemos venido soportando aumento sobre aumento, ha sido sin duda estímulo poderoso para los confesionarios de los presupuestos, y los presentados serán seguramente aprobados si los perjudicados no elevamos, ante quien correspondía, la protesta respetuosa; si, pero también enérgica que proceda.

En su virtud, esta comisión suplica a usted, se sirva asistir a la Asamblea magna que se celebrará en el Ateneo Mercantil el domingo 7 de julio de 1912, a las tres horas de su mañana, para proponer una oposición irrevocable, razonada, respetuosa, enérgica y leal a todo lo que signifique aumento en la contribución de Industria y Comercio, y ahora se presenta ocasión propia de hacerlo, sin faltar a ningún respeto, y sin quebrantar ningún ley. Evitar el mal en este orden de asuntos es mejor que verse en la triste necesidad de combatirlos.

Si unidos como un solo hombre hacemos comprender al ministro, a la comisión de Hacienda ó a las Cortes, que no podemos ni debemos soportar nuevos gravámenes, de creer es que triunfamos en nuestra demanda. Hay otra razón que aboga esta creencia, y es que por fortuna en este movimiento de protesta no estamos solos; se ha iniciado ya en otras varias poblaciones, y en muchas las entidades industriales y Cámaras de Comercio (entre las que figuran las de Valencia), que dirigen sus gestiones al mismo laudable fin de aligerar a comerciantes e industriales de las exorbitantes y onerosas cargas que sobre ellos pesan.

Y confiando en que no ha de faltarnos el caloroso y decidido concurso de usted, quedamos suyos atentos S. S. Q. S. M. M.

## Información provincial

**Inauguración**  
El alcalde y el secretario del ayuntamiento de Liria, que la son a la vez de la Junta de Aguas, han visitado esta mañana al presidente de la Diputación, D. Juan Izquierdo, invitándole a la inauguración de la nueva conducción de aguas que se ha terminado, desde la cumbre de San Vicente hasta la ciudad de San Miguel.

La fiesta tendrá lugar el día 14, y a ella están invitados los señores Capitán general, Gobernador civil, presidente de la Audiencia y Alcalde de Valencia.

Comenzará el acto por descubrir la lápida de Liria el nombre de Juan Izquierdo. Después se trasladarán a la Fuente de San Vicente, descubriendo la lápida conmemorativa con los nombres de los que han realizado la obra, y allí mismo se servirá un banquete.

El pueblo estará engalanado, y el ayuntamiento completará los festejos con serenatas y castillos de fuegos artificiales.

El regreso a Valencia se hará en tren especial.

**Recaudación**  
Por contingente se ha recaudado hoy: del Ayuntamiento de Mogan, 1.000 pesetas; 800 de Villahermosa, 500, y Gilet, 320.

**Presidencia de honor**  
Una comisión de la Junta de la Sociedad del Fomento de la Cultura y la Higiene ha visitado al Sr. Izquierdo, participando el acuerdo de la misma nombrándole presidente honorario de la comisión de Colonias Escolares.

El Sr. Izquierdo ha agradecido mucho la distinción de que ha sido objeto.

**Información municipal**  
**Ingresos**  
El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio sobre carnes, 3 573'85 pesetas; por inspección veterinaria, 99'48; por peaje, 71'15. Total, 3 744'48 pesetas.

**La recaudación**  
La recaudación por arbitrio de carnes va en aumento y siempre supera a la cantidad presupuesta, siendo este aumento considerable la generalidad de los días.

El Alcalde ha felicitado por ello al administrador del arbitrio.

**Pagos**  
El Alcalde ha firmado hoy los siguientes libros entos:

D. Miguel Trigo, 91'25 pesetas; D. José Vercher, 200; D. Casimiro Meseguer, 400; alquiler local del cuartel de la Guardia civil del Grao, 1 750; gratificación al jefe de la Guardia municipal, 250; cronista de la ciudad, 83'25; haber del sobrestante de la limpieza pública, 208'33.

Supervención del maestro de Olegas, 41'66 pesetas; haber del encargado de los pozos ciegos del Caballal, 76'04; nómina personal de la Delegación regia, 2 063'02; idem Comendador, 2 075'14; idem ingeniería municipal, 1 729'14; idem vigilancia nocturna, 235'82; idem bomberos, 1 103'24; idem veterinarios, 761'19; idem del personal de la reforma exterior de la ciudad, 120'72; idem de cambios nuevos, 245'95.

Servicio funerario, 1 333'25 pesetas; idem del Grupo Cervantes, 541'64; id. Limpieza Casas Consistoriales, 573'05; id. depósito municipal, 391'49; id. Escuela de Industrias, 383'32; Junta de Reformas Sociales, 750; subvención a D. Juan Torres Babi, 250; gastos de la fiesta de la Casa Natal de San Vicente Ferrer, 200; D. Miguel Garnet, 381'10.

D. José Vercher, 635'10 pesetas; D. Enrique Nacher, 100; D. Alfredo Silla (premio de Cervantes), 200; señora viuda de don José Solves, 133'25; D. J. Bosch, 153; alquiler del local del cuartel de la Guardia civil de Rufata, 355. Total, 13 667'03 pesetas.

Satisfechas por la D. positaria por los intereses y amortización de los empréstitos, 81 675'59 pesetas.

**El pago del personal**  
El Alcalde nos ha manifestado esta mañana que su constante deseo es que el personal del Ayuntamiento cobre con puntualidad, y que entre hoy y mañana se firmarán las nóminas correspondientes, y que si no lo ha hecho antes ha sido por no haber fondos para ello.

**Reclamando**  
Una numerosa comisión de vecinos del distrito del Museo ha estado hoy en la Alcaldía interesando se haga desaparecer el depósito de estiércol existente en el poblado de Campanar.

El Alcalde ha prometido interesarse en el asunto y complacerlo.

**Alumbrado eléctrico**  
Gracias a las gestiones del Sr. Ibañez Payés en breve alumbrarán los focos eléctricos existentes a la entrada del camino del Grao, que hace días están apagados.

**Cobro de arbitrios**  
En la próxima semana empezarán a cobrarse algunos arbitrios municipales.

**Las brigadas municipales**  
Esta tarde se han reunido, convocados por el Alcalde, los sobrestantes municipa-

## FOLLETÍN

### LAS HAZAÑAS DE UN AGENTE DE POLICIA

(CONTINUACIÓN)

que dormía... No sé cuanto tiempo permanecí así, pero cuando volví a abrir los ojos el fuego estaba apagado y no vi nada más. Pero desde entonces... cada noche, a la misma hora, he vuelto a ver...

Julia calló y ocultó su cara en sus manos. Sartilly permaneció algunos instantes inmóvil y mudo, pero ahuyentado aquella primera impresión de temor de la cual los espíritus más sólidos no se puedan defender siempre, se dirigió directamente a la coligadura y la encontró intacta.

—¡He soñado!—preguntó mirando atentamente a la muchacha, que no se atrevía a moverse.

Luego, tomando de repente una resolución...

—Esta noche velaré en el cuarto de la señora de Groussillac, dijo en tono que no admitía réplica. Tu quedarás aquí y no vendrás más que si te llamo.

Y, sin esperar la respuesta de Julia, Sartilly levantó el portier y entró en la habitación de la joven.

Juana dormía. Su respiración precipitada levantaba su pecho a intervalos desiguales, y estremecimientos involuntarios contraían su rostro encantador.

Sartilly, inmóvil junto al lecho, retenía su

respiración y procuraba comprimir los latidos de su corazón. El vizoconde, presa de gran dolor, creía ver en las facciones de su prometida la huella de las garras de la muerte. Venía, estaba allí extendiendo su mano descarnada para asir su presa, y la imaginación turbada del desgraciado visconde evocaba la imagen horrorosa del esqueleto que personifica la idea terrible. El último grito de Noreff retumbaba todavía en sus oídos. «Morirá», había dicho el miserable cuando desaparecía en su tumba de lodo, y la siniestra predicción iba a cumplirse.

—¿Quién la mata, pues?—murmuró Sartilly mirando en torno suyo.

El resplandor indeciso de una lamparilla iluminaba la habitación.

—Lo sabré, dijo en voz baja.

Y se escondió detrás de un cortinaje que colgaba delante de la ventana.

Desde el sitio que había escogido podía ver frente a él una puerta baja oculta a medias por un sacho cortinaje, y recordaba vagamente que por allí se iba al largo pasillo que conducía a la biblioteca.

De repente, aquella puerta se abrió despaacio, y vio en el umbral a una mujer que andaba con el paso silencioso de los fantasmas.

Estaba envuelta de pies a cabeza con un largo manto de color escarlata. Un velo tupido de encajes arreglado como una mantilla, le ocultaba completamente la cara. Su mano, una mano larga y blanca, salía de su manto y tenía un objeto que Sartilly no podía ver.

Adelantaba despaacio. Habriase dicho que se desliza por la alfombra. Una ó dos veces se paró como para escuchar. Iba hacia la cama donde Juana dormía.

Sartilly contenía su respiración y sentía

violentamente agitado su pecho. Comprendía que iba a asistir a una cosa terrible. La mujer continuaba andando. Casi tocaba la cama.

—¡Vendrá a dar de puñaladas a Juana!, pensó.

Pero la aparición se detuvo a dos pasos de la cabecera. La mano se extendió en forma de una taza colocada al alcance de la enferma, y dejó caer unos polvos blancos. Edmundo lo sabía todo ahora. Juana era envenenada todas las noches.

La mujer del manto encarnado permaneció un instante inmóvil. Sus ojos brillaban al través de su velo, y volvió la cabeza para asegurarse que estaba sola en el cuarto. El vizoconde hizo un movimiento para arrojarse sobre ella, pero pasó en el horrible espanto que iba a causar a la enferma despertando, y se contuvo.

El pretendido fantasma retrocedió lentamente hacia la puerta que daba a la galería, levantó el cortinaje y desapareció.

—¡Por fin!—murmuró Sartilly saliendo de su escondite y atravesando la habitación de prisa, aunque cautelosamente.

La puerta se cerraba por una doble hoja, y pudo abrirse sin ruido. La galería estaba oscura; la noche no tenía luna y el débil resplandor de las estrellas bastaba apenas para dirigirse por aquel largo pasillo, más la mujer del manto parecía conocer perfectamente el camino.

El vizoconde tuvo primeramente el pensamiento de detenerse; luego las narraciones de Juana le volvieron a la memoria; pensó en todos aquellos cuentos de apariciones nocturnas que desde hacía un mes habían espantado a la joven tan a menudo, y resolvió saber por fin a qué atenerse.

No creía en los aparecidos, y estaba muy

convencido de que la envenenadora era de carne y hueso. ¿Por dónde había entrado? ¿Por dónde iba a salir? Esto es lo que quería saber.

—Es preciso que esta noche la cómplice de Noreff me entregue su secreto, dijo entre dientes, y para eso tengo que seguirla hasta el fin.

Un vago presentimiento le advertía ya que la desconocida se dirigía hacia la biblioteca, y su imaginación evocaba el recuerdo de los misterios sangrientos de aquella galería en el cual fué no ha mucho tiempo a buscar el tomo VII.

La mujer andaba sin volverse. Se daba prisa evidentemente para salir del hotel, y debía conocer una salida secreta, porque era imposible suponer que iba a atravesar el patio y hacerse abrir la puerta principal.

Sartilly adaptaba sus pasos a los de la desconocida; la recia alfombra que guardaba el pasillo amortiguaba el ruido. Podía, pues, conservar la distancia sin ser visto.

El momento crítico se aproximaba. La mujer vestida de rojo iba a entrar a la biblioteca; era preciso seguirla de bastante cerca para que no tuviese tiempo de encerrarse. Sartilly avanzó algo más aprisa.

Una alta y sucha ventana iluminaba el pasillo enfrente de la gran puerta que el fantasma iba a abrir, y el contraste entre la luz y la sombra hacia aquel paso difícil de salvar sin ser visto. Separó en el límite extremo en que cesaba la oscuridad, y esperó.

La mujer, después de algunos segundos de indecisión, puso la mano en la llave y le hizo dar vuelta en la cerradura.

En el momento que la pesada hoja jiraba sobre sus goznes, Sartilly se precipitó encima de la envenenadora. Consiguó asirla un

instante, pero se desahó con un movimiento brusco y entró en la biblioteca. Rechazó vigorosamente la puerta que quería cerrar tras ella y entró. Ya no procuraba ocultarse, y la mujer tampoco quería huir. Habíase parado a algunos pasos del umbral y cuando la mano del vizoconde cayó encima de su hombro, no hizo un movimiento.

—¿Quién va y qué me quieres?—preguntó ella con voz bibrante.

—¿Quién soy?—repitió Sartilly temblando de coraje—soy el prometido de la que acabas de envenenar. ¿Qué quiero? quiero vengarla y quiero vengar también a su hermano, que vuestros cómplices han matado.

Una carcajada fué toda la contestación de la desconocida.

—¡Ah! ¡lo confiesas, miserable!—gritó el vizoconde exasperado.

—Lo confieso, sí, confieso que persigo hasta en sus últimos vástagos a una raza intame; Juana morirá como Roger ha muerto, porque todo el que lleva el lleva el nombre de Groussillac tiene que morir. Yo también me vengo.

—¿Pero no comprendes que te voy a matar?—dijo Sartilly sacudiéndola con mano furiosa.

—¿Qué me importa? Mi obra está hecha.

—¡Pues bien! no te mataré; pero voy a entregarte a la justicia.

—¿Entregarme a la justicia? ¿Ocurras entonces deshonrar a la que amas?

Edmundo quería gritar, pero la voz le faltó; quiso arrastrar a la envenenadora, pero sus manos, que la tenían, se enjironaron a pensar suyo.

—Ven, añadió ella llevándole hacia una ventana, quiero que me conozcas... ya ves que no te temo.

les para determinar asuntos relacionados con los volantes de las brigadas municipales.

Incidente
Esta mañana ha habido un incidente entre el presidente de la comisión de Primera enseñanza Sr. Ferraz y un particular, que en mala forma ha pedido al primero el abono de cierta cantidad que se le adeuda a un maestro en concepto de premio.

Fruta decomisada
El jardinero mayor del Ayuntamiento ha decomisado hoy en los distintos Mercados de la capital 175 kilos de pimientos, 75 de bréculas y 3 de peras.

En honor de Lorente
La comisión de Estadística del Ayuntamiento sigue ocupándose del acto que en honor del poeta Teodoro Lorente tiene el propósito de celebrar a breves. Por iniciativa de su presidente D. Francisco de P. Amat, se ha acordado dar a la plaza de Trinitario (en la que vivió sus últimos años) el nombre del ilustre poeta.

El cronista de la ciudad, Sr. Cebrían Mesquita, ha informado ya favorablemente el acuerdo.

Se colocarán dos lápidas de mármol en la mencionada plaza, rotulándola «Plaza del Poeta Lorente».

El padrón de pobres
El teniente de alcalde del distrito del Hospital, Sr. Banquells, ha reunido hoy en su despacho a todos los alcaldes de barrio del distrito, manifestándoles su deseo de que el padrón de pobres se confeccionara con la más rigurosa escrupulosidad, para que respondiera en absoluto a los fines de la revisión que se está practicando.

El mismo tiempo les ha excitado a que cumplan satisfactoriamente sus deberes, tanto en lo que a este asunto se refiere, como en los demás servicios que tienen encomendados, añadiendo que será muy riguroso para el que no tenga en cuenta estas advertencias.

Los gallos de la raza Brahma son los únicos para aumentar el tamaño de nuestra gallina común, y las gallinas son las mejores lleucos que se conocen. Castellana seleccionada (Minorque), la raza más poderosa. Docena de huevos, pesetas 7'50. Se venden polluelos de esta raza a 3 pesetas uno. Encargos, droguería de San Antonio.

Orberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

El vecino y pintoresco pueblo de Alboraya celebrará el domingo próximo, según tradición costumbre, la fiesta del Corpus, llamada «del Peñete», cantándose a las diez y media solemnísima misa, en la que predicará el Sr. Coronel, canónigo de Segorbe. Antes se verificará la entrada del nuevo guión que para esta fiesta ha sido primeramente bordado en oro sobre tejido a expensas de las Congregaciones Eucarísticas y devotos del expresado pueblo.

Para la tarde gran procesión y tanto la víspera como el día se dispararán miles de morteretes y magnífico castillo de fuegos artificiales y la laureada banda del municipio tocará alegres pasacalles y serenatas.

La Compañía General de Tranvías ha dispuesto un tren extraordinario, que saldrá de Alboraya a las diez de la noche, o sea después de terminada la fiesta: los trenes ordinarios para Alboraya salen de Valencia a las 5, 6, 8, 10 y 12 de la mañana, y a las 2, 4 y 6 de la tarde.

Vernet-les-Bains.—Pabellón de bebidas. Por el Rector de la Universidad Sr. Machi y el secretario Sr. Vecina se está dando gran impulso al expediente incoado contra el delegado regio de primera enseñanza D. Gil Roger.

Se espera dentro de breves días la resolución en dicho expediente.

SALON «NOVELTY».—Peinados de señoras, desde 0'50 pesetas. Abonos para treinta peinados, 10 pesetas. Lavados del cabello con aparato secador eléctrico, a 2'50 pesetas. Calle del Mar, 42, perfumería «Novelty», Valencia.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1 660 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene los originales que se indican en el siguiente sumario:

Circular núm. 98 del Rvdo. Prelado: Sobre canto de mujeres en el templo.—Idem núm. 99: Sobre el Congreso Católicista de Valladolid.—Cédula del Tribunal Eclesiástico.—Congreso Católicista: Circular sobre remoción administrativa de un párroco.—Conclusiones del XXII Congreso Eucarístico Internacional.—Fiestas centenarias: I. Carta al Cardenal Casetta. II. Programa.—Noticias.

Vacos y cubiertos de regalo para colegiales, Plata Meneses, Pas. 5.

Invitados por nuestro particular amigo D. Vicente Ballester, agente de las renombradas marcas de automóviles LA HISPANO SUIZA y L. RENAULT, hemos tenido ocasión de visitar el nuevo local, ensanche de su antiguo «Stand», quedando gratamente sorprendidos por las grandes reformas introducidas, con las que dispone de un precioso salón exposición de grandes dimensiones, en el que pueden instalarse cómodamente varios coches.

Actualmente tiene expuestos para la venta magníficos landaulets y coches torpedos de forma elegantísima y construcción perfecta, que son elogiadísimo de cuantos inteligentes y personas de buen gusto han visitado el nuevo local.

En diversas ocasiones hemos hecho el elogio de estas marcas, y como es sabido, esta casa es la que lleva batido el record de venta de coches en Valencia, dato el más elocuente de la perfección de sus carrocerías y de la solidez de su construcción.

Felicidades sinceramente a nuestro buen amigo el Sr. Ballester, y esperamos que en su nuevo local seguirá siendo favorecido por la buena sociedad valenciana.

En virtud de concurso han sido nombrados por el Rectorado de la Universidad maestros en propiedad: De Loriguilla, don Manuel Pérez Marín; de Zante, D. Jesús Díaz Sánchez; para la de Villanueva, don Antonio Cuervo Martínez; para la de Calanda, D. José Baselo Zaragoza; para la de Pino, D. Luis Adam Miguel; para la de Pavia, D. Juan Fuster Bernat; para la de Collado de Alpuente, D. Vicente Nogueras Gozalvo; para la de Morata, D. Marcelino Mira Garchano; para la de Nava de Arriba, D. Sebastián Ramos Parejo; para la de Costera, D. Francisco Reina García; para la de Majada, D. Andrés Gandía Sánchez; para la de Isla de Tabarca, doña Francisca García Ballester; para la de Jenicote, doña Dolores García Sala; para la de Jacarilla, doña Rafaela de Vega Marten; para la de Morata, doña María Pateño Castro; para la de Alfara, doña Dolores García Sevilla; para la de Casas de Juan Núñez, doña Rosa Sancho Serra, y para la auxiliar de párvulos de Alcalá de Chisvert, doña Joaquina Pavía Alemany.

En el correo de Madrid ha llegado hoy D. Antonio García, hermano del que fué matador de toros el Espartaco.

Se aloja en casa de su íntimo amigo el excocejal D. Francisco Bovi, el cual ha estado a esperarle en la estación.

El legítimo ZOTAL inglés Burgogue cura la GLOPEDA (patera ó pezuña).

El habilitado de los maestros de los cuatro distritos de la capital y el del partido de Torrente, pagaran los haberes correspondientes al mes de junio en sus respectivos domicilios, desde mañana sábado al martes inclusive, de once a una y de tres a seis los días laborables, y de nueve a una el domingo.

La Compañía Francesa del GRAMOPHONE no puede responder de los géneros suyos vendidos a más bajo precio que marca el catálogo. Las casas que conceden descuentos sobre dichos precios no las provee de un solo disco la Compañía. Se expone, pues, el comprador en dichas casas a adquirir géneros de segunda mano, de duración ínfima y a no conocer nuestras novedades, sino mucho después de aparecidas.

Las únicas casas autorizadas por la Compañía para vender sus artículos en Valencia, son: Sres. Hnos. de Blas Cuesta, plaza del Mercado; Sres. Arnau y Roig, Bajada de San Francisco, y D. Luis Crumiere, plaza de Santa Catalina.

Se han recibido en el Instituto general y técnico de esta ciudad los títulos de Bachiller expedidos a favor de los Sres. D. Joaquín Real Palanca, D. Antonio Igualada Codesido, D. Rafael Sanchis Peiró, D. Joaquín Reig Rodríguez, D. Virgilio Ballo Pellicer y D. Luis Chornet García.

Curación extreñimiento: Grains de Vals. Durante el mes de junio último ha habido el siguiente movimiento de buques en nuestro puerto:

Entrados 253, pertenecientes a las nacionalidades siguientes: Españoles, 202; ingleses, 17; noruegos, 10; austro-húngaros, 6; franceses, 5; italianos, 4; belgas, 3; holandeses, 2; alemán, 1; danés, 1; sueco, 1; griego, 1; y uruguayo, 1. Se despacharon en dicho mes 251 buques.

¿Quiere usted pasar dos horas deliciosas sin gastar un ochavo? De diez a doce esta noche la casa Crumiere dará una audición sensacional de Gramófono. Liquidamos 60 aparatos con 50 por 100 de descuento. Discos desde una peseta.

Los gallos de la raza Brahma son los únicos para aumentar el tamaño de nuestra gallina común, y las gallinas son las mejores lleucos que se conocen. Castellana seleccionada (Minorque), la raza más poderosa. Docena de huevos, pesetas 7'50. Se venden polluelos de esta raza a 3 pesetas uno. Encargos, droguería de San Antonio.

Orberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

El vecino y pintoresco pueblo de Alboraya celebrará el domingo próximo, según tradición costumbre, la fiesta del Corpus, llamada «del Peñete», cantándose a las diez y media solemnísima misa, en la que predicará el Sr. Coronel, canónigo de Segorbe. Antes se verificará la entrada del nuevo guión que para esta fiesta ha sido primeramente bordado en oro sobre tejido a expensas de las Congregaciones Eucarísticas y devotos del expresado pueblo.

Para la tarde gran procesión y tanto la víspera como el día se dispararán miles de morteretes y magnífico castillo de fuegos artificiales y la laureada banda del municipio tocará alegres pasacalles y serenatas.

La Compañía General de Tranvías ha dispuesto un tren extraordinario, que saldrá de Alboraya a las diez de la noche, o sea después de terminada la fiesta: los trenes ordinarios para Alboraya salen de Valencia a las 5, 6, 8, 10 y 12 de la mañana, y a las 2, 4 y 6 de la tarde.

Vernet-les-Bains.—Pabellón de bebidas. Por el Rector de la Universidad Sr. Machi y el secretario Sr. Vecina se está dando gran impulso al expediente incoado contra el delegado regio de primera enseñanza D. Gil Roger.

Se espera dentro de breves días la resolución en dicho expediente.

SALON «NOVELTY».—Peinados de señoras, desde 0'50 pesetas. Abonos para treinta peinados, 10 pesetas. Lavados del cabello con aparato secador eléctrico, a 2'50 pesetas. Calle del Mar, 42, perfumería «Novelty», Valencia.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1 660 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene los originales que se indican en el siguiente sumario:

Circular núm. 98 del Rvdo. Prelado: Sobre canto de mujeres en el templo.—Idem núm. 99: Sobre el Congreso Católicista de Valladolid.—Cédula del Tribunal Eclesiástico.—Congreso Católicista: Circular sobre remoción administrativa de un párroco.—Conclusiones del XXII Congreso Eucarístico Internacional.—Fiestas centenarias: I. Carta al Cardenal Casetta. II. Programa.—Noticias.

Vacos y cubiertos de regalo para colegiales, Plata Meneses, Pas. 5.

Invitados por nuestro particular amigo D. Vicente Ballester, agente de las renombradas marcas de automóviles LA HISPANO SUIZA y L. RENAULT, hemos tenido ocasión de visitar el nuevo local, ensanche de su antiguo «Stand», quedando gratamente sorprendidos por las grandes reformas introducidas, con las que dispone de un precioso salón exposición de grandes dimensiones, en el que pueden instalarse cómodamente varios coches.

Actualmente tiene expuestos para la venta magníficos landaulets y coches torpedos de forma elegantísima y construcción perfecta, que son elogiadísimo de cuantos inteligentes y personas de buen gusto han visitado el nuevo local.

En diversas ocasiones hemos hecho el elogio de estas marcas, y como es sabido, esta casa es la que lleva batido el record de venta de coches en Valencia, dato el más elocuente de la perfección de sus carrocerías y de la solidez de su construcción.

Felicidades sinceramente a nuestro buen amigo el Sr. Ballester, y esperamos que en su nuevo local seguirá siendo favorecido por la buena sociedad valenciana.

En virtud de concurso han sido nombrados por el Rectorado de la Universidad maestros en propiedad: De Loriguilla, don Manuel Pérez Marín; de Zante, D. Jesús Díaz Sánchez; para la de Villanueva, don Antonio Cuervo Martínez; para la de Calanda, D. José Baselo Zaragoza; para la de Pino, D. Luis Adam Miguel; para la de Pavia, D. Juan Fuster Bernat; para la de Collado de Alpuente, D. Vicente Nogueras Gozalvo; para la de Morata, D. Marcelino Mira Garchano; para la de Nava de Arriba, D. Sebastián Ramos Parejo; para la de Costera, D. Francisco Reina García; para la de Majada, D. Andrés Gandía Sánchez; para la de Isla de Tabarca, doña Francisca García Ballester; para la de Jenicote, doña Dolores García Sala; para la de Jacarilla, doña Rafaela de Vega Marten; para la de Morata, doña María Pateño Castro; para la de Alfara, doña Dolores García Sevilla; para la de Casas de Juan Núñez, doña Rosa Sancho Serra, y para la auxiliar de párvulos de Alcalá de Chisvert, doña Joaquina Pavía Alemany.

En el correo de Madrid ha llegado hoy D. Antonio García, hermano del que fué matador de toros el Espartaco.

Se aloja en casa de su íntimo amigo el excocejal D. Francisco Bovi, el cual ha estado a esperarle en la estación.

El legítimo ZOTAL inglés Burgogue cura la GLOPEDA (patera ó pezuña).



El Círculo Instructivo Electricista celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, gran velada teatral en honor del infatigable maestro concertador D. Miguel Benloch. Se pondrá en escena la ópera en tres actos «El conde de Luemburgo» y el «Femtor de la casa». El domingo por la noche gran velada familiar en el patio de verano. Será indispensable la presentación del pase del mes actual.

¿Va usted a viajar? Crumiere, óptico, tiene un surtido enorme de prismáticos, barómetros, alidmétricos, podómetros, etc., etc.

Exposición de automóviles. L. RENAULT y LA HISPANO-SUIZA. Calle Lauria, 37.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

Fábrica de corbatas. Surrido y precios sin competencia. Corbatas novedad, desde 30 céntimos. Calle del Mar, 49.

La Sociedad ciclista Velo-Club convoca a todos sus socios a junta general, por segunda convocatoria, para la elección definitiva de cargos de la directiva y tratar asuntos de gran interés, para mañana, a las nueve y media de la noche, en su local social, Salvá, 8.

Las convalecencias largas, agotamiento prematuro, linfatismo, enfamecimiento, debilidad y anemia se corrigen con el Dinamógeno Saiz de Carlos.

«La Soledad» 20, Avellanar, 20.—Teléfono 649 Empresa fúnebre Servicio a domicilio

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Pilar, a las siete y media misa de Comunión y ejercicio de la Felicitación Sabatina para las Hijas de María.

En la Real Capilla, a las diez misa solemne de renovación, con exposición y música, y al anochecer rosario y solemne Salve.

En Carmelitas, a las cinco ejercicio de la Felicitación Sabatina y Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En el Patriarcado cantará la capilla de música a las cuatro de la tarde solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En las Escuelas Pías, a las cuatro y media de la tarde cantará la Escolanía Pompliana letanias y Salve en honor de la Santísima Virgen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición, en Santos Juanes, Santa Catalina, Santa Mónica y Santo Tomás, al anochecer Felicitación Sabatina.

En la iglesia de San Juan del Hospital, a las siete misa con exposición y corona marcedria, y por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición, Salve y cánticos.

En el Pié de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina Dolerosa para la V. O. T. de los Dolores.

En el convento de San Cristóbal, mañana primer día de Cuarenta-Horas. Se descubrirá a las seis y media; la misa será con letanias. A las nueve se celebrará la misa solemne en honor de la Santa Catalina. Por la tarde, a las seis, trisagio y reserva.

En la iglesia de San Miguel, los devotos del Santísimo Cristo de la Columna celebrarán el próximo domingo su fiesta principal. A las seis misa de Comunión a las siete, reparto de 1 000 raciones a los pobres, consistente cada una en pan, arroz, patatas, tocino y morcilla. A las diez y media misa solemne a gran orquesta, en la que se interpretará una preciosa partitura, ocupando la Sagrada Catedral el elocuente orador sagrado Dr. D. Pascual Llop, beneficiado de Santa Cruz. Terminada la misa se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias.

En la parroquia de San Miguel y San Sebastián principia la novena al Beato Gaspar de Bono; durante la misa de seis y cuarto todos los días se cantarán motetes, gozos y se dará a besar la reliquia. El domingo se celebrará la fiesta con misa de Comunión a las siete; misa mayor a las diez con orquesta y sermón a cargo del Dr. D. Luis Quiral, y ejercicio a las cinco de la tarde en el altar del Beato con Rosario, plática y gozos.

Tribunales

Procesado enfermo.—Por hallarse indispuesto Marcos Peris Pérez, presunto autor de un delito de abusos desonestos, se ha suspendido la vista del proceso señalado para hoy, en el que alternaba como letrado defensor D. Enrique de Alzaga.

No hay mal que por bien no venga.—Hace la friolera de 13 años que el vecino de ésta José Enguita Albs compró a una amiga suya un piano, y como quiera que los plazos convenidos con el vendedor Sr. Bastida no se cumplieron, éste denunció el hecho al juzgado, y aquí, al instruir las primeras diligencias, averiguó que la obsequiada a su vez había vendido el piano a otra familia.

Se procedió contra el Enguita, y éste, huyendo de la acción de la justicia, emigró a América, de donde ha regresado con una fortuna decente y dispuesto a saldar todas las cuentas que a su marcha dejó pendientes.

Como el proceso estaba paralizado por rebeldía del acusado, al enterarse la justicia de la llegada de aquél, ha continuado su tramitación, y en el día de hoy se ha celebrado el juicio, actuando de defensor D. Fermín Semper, quien con su habitual pericia ha hecho una exculpación lucida y razonada.

Estafas.—Eduardo Ros Villanueva y Vicente Ballester Andrés han comparecido por separado ante el mismo tribunal de derecho, acusados de un delito de estafa.

Sus defensas han estado a cargo de los distinguidos letrados D. Manuel Simó y D. Emilio Borsó, actuando de acusador privado en la primera D. Melchor Vignor.

Contrabando.—Últimamente se ha celebrado un juicio sobre contrabando contra Francisco García Enguita y cuatro más, que han sido defendidos por D. Ernesto Ibáñez Rzo, D. César Pastor y D. Francisco Montejinos Obca.

DEBIDO A LA MUCHA IMPORTANCIA Y VENTA DE ESTA CASA algunas fábricas suizas de bordados, tiras y entredoses nos han concedido el depósito exclusivo para hacer ventas a precios de fábrica. Los mejores algodones con los de Las Barracas. Colores sólidos, negros indestructibles. Únicos que no tienen competencia posible por su calidad y precios para el público y las maquineras. Descalzo y Villena.—Llop, 8 y 10.—Valencia

BALNEARIO DE PANTICOSA Prototipo de las aguas nitrogenadas 1.636 metros sobre el nivel del mar Temporada oficial: De 15 de Junio a 21 de Septiembre

Benasal (provincia de Castellón) Unicas aguas minero-medicinales, reconocidas por toda eminencia médica No se conocen los calores estivales. Temporada oficial de 1º de mayo a 31 de octubre. Gran Hotel y establecimientos, junto al manantial para servicio de los Sres. agüistas que se hacen la comida por su cuenta. Pídanse detalles al dueño E. Rodriguez. ITINERARIOS.—Salidas de Valencia: En el tren de las 13'10, ó sea la 1'40, que enlaza en Castellón de la Plana en los magníficos automóviles de los Sres. Russell Ercroy y Lavay, que salen todos los jueves y domingos a las cuatro de la tarde, llegando al mismo Benasal a las siete. Nota importante.—Estos señores ofrecen a los señores agüistas un servicio especial de automóviles de cuatro asientos, siempre que comprometan el completo del auto con dos días de antelación. Para detalles y pedidos de asientos, y el completo del auto, dirigirse a los dueños, calle Morano, 2, Castellón.—También registró el antiguo servicio de coches-diligencias, ó sea teniendo en cuenta el enlace de los trenes mixtos y expresos ascendentes y descendentes de Valencia y Barcelona, que enlazarán con dichas diligencias en Alcalá de Chivert.

Gran balneario de Siete-Aguas Aguas Bicarbonatadas-Mixtas-Ferruginosas-Magnesianas Situado a 700 metros sobre el nivel del mar y a dos kilómetros de la línea férrea de Valencia a Utiel. Carruajes a todos los trenes. Esmerado servicio de fonda. Cocinas independientes para familias que deseen cocinarse por cuenta propia. Para más informes, el señor Administrador, Siete-Aguas.

Notas de Sociedad Definitivamente el martes de la semana próxima la Sociedad de Tiro de Pichón obsequiará a un banquete a su distinguido presidente D. Fernando Ibáñez Payés, por su nombramiento de Alcalde. Luego del banquete habrá concurso de tiro, y terminado éste se inaugurará una gran parque de Skating, con premios para las señoritas que más se distinguen en el arriesgado sport de patín. Las señoras y señoritas que asistan serán obsequiadas con flores y dulces, y un sexteto amenizará el acto, siendo casi seguro que termine la fiesta en baile. El miércoles y jueves siguientes seguirá el concurso de tiro y se repetirán las sesiones de Skating. Tenemos noticias que muchas familias aristocráticas se proponen asistir, augurando por ello un éxito para los organizadores.

Han marchado para su bonita finca El Cerrito (situada en término de Requena), los señores condes de Daya-Nueva.

Los señores barones de Llaurí y Terrateig también han marchado a sus fincas de Burriana.

Ha marchado a Gandía el señor marqués de González de Quirós, acompañado de su bellísima hija.

En el tren-correo regresó ayer a la corte nuestro respetable amigo el señor marqués del Turia, acompañado de su hijo Tomás, recientemente ingresado en la Academia de Artillería.

Con dirección a Orihuela ha salido el señor marqués de Rubalcaba con sus hijos. Guy.

Fiestas populares En Sueca La congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga celebrará este año solemnes fiestas cívico-religiosas, con arreglo al programa siguiente: Días 4, 5 y 6.—Triduo de preparación. A las nueve de la noche Felicitación Sabatina, plática por el P. Iñesta, S. J., y gozos a la patrona. Día 6.—A las nueve y media pascalle por la banda municipal de esta ciudad. A continuación serenata en la plaza de la Libertad por la misma banda. Día 7.—Al amanecer vuelo general de campanas y diana. A las siete y media misa de Comunión general. A las nueve misa cantada, en la que predicará el P. Iñesta. A las doce vuelo de campanas. A las tres enramá de mirto por la carretera de la procesión. A las cuatro y media se cantará solemnísimas Felicitación. Acto seguido sermón por el Dr. D. José María Mulet Viñoles, y gozos. A las seis solemne procesión general. A la entrada se dispararán fuegos artificiales y una gran traca, finalizando con el sorteo de una medalla de plata.

Movimiento de población De ayer a hoy Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 3 varones y 3 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Dolores Huerta, de 44 años; Vicente Gasco, de 40; Concepción Muñoz de un año. Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Concepción Farinós, de 16 años; Antonio Carrasco, de 60. Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Bartolomé Redón, de 86 años. Distrito del Mar.—Nacimientos: 2 varones y una hembra. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Dolores García, de 22 meses; Isabel Bovi, de 70 años; María García, de 64; Fabiana Espert, de 26.

Agua de Borines Universalmente reconocida SIN RIVAL para mesa, estómago, diabetes, riñenes y artritis. No. Pídanse en todo país, restaurantes y farmacia de España y América. Informes: Oscar, P. G. primera, derecha.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Diodoro, mártir, y San Isidoro, profeta. Misa y oficio de la octava de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo con rito doble y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de San Cristóbal; se descubren a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—San José. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador. R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana día 6 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados (con exposición de S. D. M.) y el ejercicio de Almas que tendrá lugar el día 8, a las diez, en la iglesia de P. P. Franciscanos (San Lorenzo), serán en sufragio de alma de EL EXCMO. SEÑOR Don José Sanchis Barrachina que falleció el día 8 de julio de 1911. La familia suplica y agradecerá la asistencia a dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos Funciones para hoy TEATRO RUBIÑA.—Gran Gineamatógrafo. Secciones continuas desde las 4'30 de la tarde hasta las 12'30 en punto de la noche. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 9'15: El príncipe Castro. A la vera der quero (estreno), y ¡Abre la puerta!... PLAZA DE TOROS.—Por la noche a las 9'30: Cinematógrafo.—Intermedios por la banda de Veteranos.—Regalo por sorteo de 25 pesetas.—Gran traca final. Funciones para mañana PARQUE GRAN-VIA.—Por la noche a las 9: Cinematógrafo 3.000 metros de películas.—Concierto.—Fuegos japoneses.—Traca.

EL NUEVO COMPUESTO ARSENICAL (ALBUMINATO-ARSENIO-FOSFORADO) Cura indefectiblemente la sífilis y enfermedades de la piel. Una feliz combinación del arsénico le ha hecho superior a todos los venéreos, pues cumple las mayores exigencias de la terapéutica moderna, porque es acción un parastropo y un mínimo organoptero y el más excelente corroborante; factores todos esenciales para la curación de la sífilis y enfermedades de la piel. La indistintible eficacia del X está tan reconocida por cuantos señores médicos le han ensayado que no vale la pena afirmar más resuelto el problema de la curación de la sífilis y enfermedades de la piel. DEPOSITARIOS EN VALNCIA D. Alfredo Moscardó Salvador, 13. D. Adolfo Foyo, Pl. Margall. D. Arturo de Udaol, calle Colón. D. Joaquín Martínez Grao. Dr. Torrella, Plaza Mercado. Hijos Blas Cuervo, Plaza Mercaderes. REPRESENTANTE GENERAL: la REGION Juan Zaragoza, Hernán Cortes, 11. De venta en farmacias y droguerías. CENTRO DE PREPARACION D. Juan Vidal, Orensé.

Restaurant Oriente SAN VICENTE, 34 - MENU PARA MAÑANA - ALMUERZO 2'50 ptas. COMIDA 3 ptas. Entrées variados. Arroz a la milanés. Langosta paisana. Pescado a la francesa. Lengua a la diablo. Bifecek ó churrasco. Cordero a la bretona. Galineta con salsa. Pollo a la broche. Escudada del tiempo. Flan. Postres variados. Esta casa presenta una lista considerable de platos para elegir su menú a gusto del consumidor. Se sirven a domicilio encargos de Biscuit glacé.

La catástrofe del martes

Los heridos Hoy se han presentado al juzgado cuatro heridos más, que marcharon a sus casas después del choque, por no estar de gravedad.

El total de heridos, según el sumario, son: Guardia de Seguridad Francisco Ará Piquer; Ramón Correa Micó, domiciliado en la calle de Gracia, núm. 61. 1.º, Virginia Fornals Esteban, Hernán-Cortés, 6, 3.º; Matilde Torregrosa Alamo, Carniceros, 13; María Lizandra Borrel, Elisa Lizandra Borrel y Dolores Borrel Torregrosa, Carniceros, 8, 3.º; Sofía Andrés Cuartero, Carniceros, 13, bajo; Pedro Abriú Gascón, Paz, 16, bajo; Vicente Pagans Lledó, vecino de Puzos; José Alieva Vila, Alta, 20, 3.º; Mariano Sanchis Simeón, Ribot, 23, 3.º; Vicente Alamar Allaga, Cantarranas, 6; Vicente Alfonso Castañeda, Cruz Nueva, 16, segundo; Ramón Madriguera, Hernán-Cortés, 6, 3.º; Josefa Barranco Monleón, se ignora el domicilio; Josefa Suay Villanova, Canónigo Calvo (Grao); Teresa Correa Catalá, Gracia, 61, 3.º; Vicente Ruiz Pastor, camino de Algueros, 8; Carmen Soriano Gil, Félix Picueta, 26 principal; Juana Correa Pico, Gracia, 61, 1.º; Concha Albiñana Rodríguez, Mayor, 8; Nazaret; Vicente Torres Navarro, Meliana; Carlos Kook, estación de Aragón; Carmen Catalá, hija de la finada Virtudes; Ana María Adria y su hijo Roberto, plaza del Botánico, letra M; Julio Fambuesa Peralta, Trinitarios, 13, bajo; y Luis Bernat Soler, estudiante, de 15 años, que perdió los libros y el sombrero.

De los anteriores heridos, los presentados hoy son Luis Bernat, Ana María Adrián, Julio Fambuesa y Vicente Vayant.

Una aclaración Un diario de la mañana censura injustamente al juzgado diciendo que no ha tomado declaración a tres lesionados.

Los tres que cita el colega declararon ante el juzgado en la casa de Socorro cuando fueron curados.

Los médicos Los doctores designados por el juzgado para visitar a los heridos son los forenses Sres. Selvá y Villanova.

Informe Los médicos forenses Sres. Chinesta y Villanova que practicaron la autopsia a los cuatro cadáveres, han informado hoy ante el juzgado ampliamente.

Testigos Pasa de 20 el número de testigos que han prestado declaración esta mañana ante el juzgado instructor.

Sin fianza Por el juzgado instructor se pide a cada uno de los procesados una fianza de pesetas 300.000 para responder de la indemnización, y prisión, sin fianza, por el hecho motivo del procesamiento.

Se muestra parte Dona Vicenta Cerés Puerto, viuda del infortunado Doñate, se ha mostrado parte en la causa, habiendo nombrado abogado a D. Ernesto Ibañez Rizo y procurador al Sr. Manzano.

El Sr. Ibañez Rizo ha estudiado esta mañana detenidamente la causa y luego ha conferenciado con el señor presidente de la Audiencia.

Consecuencia de esta conferencia se ha acordado una ampliación de las declaraciones de los procesados, a cuyo efecto esta tarde se han constituido en la cárcel Modelo el juzgado, el fiscal de S. M. y el Sr. Ibañez Rizo, interrogando extensamente a Francisco Serrano Climent y a Cirilo Sanchis Borri.

Inspección ocular Cuando el juzgado termine las diligencias que está practicando en la cárcel a la hora en que cerramos este número, se trasladará al piso a nivel del camino del Grao, al que concurrirán también los señores presidente accidental de la Audiencia, fiscal de S. M., abogado acusador Sr. Ibañez Rizo, procurador Sr. Manzano y los ingenieros Sres. Pichó y Millás.

Allí reconocerán los aparatos de señales, el funcionamiento de los discos y los radios de las curvas.

Otro susto Esta mañana, poco antes de llegar al paso a nivel del camino del Grao el tren correo de Barcelona, apenas había comenzado a sonar la campana, cruzaba la vía un tranvía, y los pasajeros, asustados, se han arrojado unos del coche y otros han sido presa de indecible pánico.

Por fortuna el correo aun estaba en la estación de Cabdell, y no ha ocurrido desgracia alguna entre los que han saltado a tierra estando el convoy en marcha.

Acuerdo plausible El señor Gobernador, que ha demostrado el mejor celo y acierto en el asunto del paso de trenes por el cruce donde ocurrió el choque, tuvo en sus conferencias telegráficas con el ministro, y hoy ha hecho lo propio con el ingeniero jefe de la división de ferrocarriles.

A la una de la tarde ha llamado a su despacho al ingeniero de la división D. José Buenaga, y después de conferenciar con el mismo, ha acordado obligar a la Compañía del Norte a que todos, absolutamente todos los trenes, antes de llegar al paso a nivel del camino del Grao reduzcan la marcha a la del paso normal de un hombre, y que a alguna distancia delante de la máquina, por entre carriles, vaya un dependiente de la Compañía para oponerse al paso de algún imprudente.

Este aparte de estudiar lo que definitivamente deba hacerse en sustitución del actual sistema de señales.

El Sr. López García comunicará esta misma noche al anterior acuerdo a la Compañía del Norte, y para que se cumpla ordenará a la Guardia civil que vigile constantemente el paso a nivel de referencia.

Felicitación El Gobernador civil de esta provincia, en vista de los meritos servicios prestados por la benévola institución de la Cruz Roja en la catástrofe, ocurrida el día 2, ha felicitado a su digno delegado presidente D. José Sanchis Portugés y personal a sus órdenes que prestaron dichos servicios y manifestándole lo comunicaba así al excelentísimo señor ministro de la Gobernación y comisario régio de la Asamblea Suprema de Madrid.

Justos son los elogios que se hacen y nuestra felicitación al Sr. Sanchis.

Ofrecimientos El valiente picador de toros Francisco Arjona (Paga), nos ruega hagamos público que se ofrece incondicionalmente para tomar parte en los espectáculos taurinos que se organicen a beneficio de las víctimas de la catástrofe del martes.

También los banderilleros Francisco Bondía, Romerito, y Francisco Aparici, Javieret, se ofrecen a tomar parte en los espectáculos taurinos que se organicen a beneficio de las víctimas.

Oficio laudatorio El Gobernador civil ha remitido en atención a la A. A. A. haciendo constar la satisfacción en que vio dicha autoridad el excelente servicio médico que se prestó el día de la catástrofe en el camino del Grao.

Sucesos

Robo.—Dos sujetos llamados Manuel Hurtado Pla y José Sanchis Pla, penetraron en la finca denominada La Matas, llevándose 18 carneros.

La Guardia civil los ha detenidos, entregándolos al juzgado.

Multas.—El señor Gobernador ha multado con 75 pesetas a Antonio Manzano Miras, por blasfemo.

Ataque epiléptico.—A la casa de Socorro de la Glorieta ha sido conducido esta tarde a las once el carretero Francisco Asarriano Mas, que ha sufrido un fuerte ataque epiléptico que le ha durado más de hora y media, continuando en grave estado al abandonar nosotros dicho dispensario.

El atropello de esta tarde.—En el camino del Grao, frente a uno de los depósitos de carbón, ha ocurrido esta tarde una desgracia que hubiera podido tener fatales consecuencias.

Uno de los cargadores de carbón llamado Miguel Bolinches, de 45 años, ha intentado cruzar el vehículo que guiaba por la vía de los tranvías eléctricos y al hacerlo se le ha venido encima el convoy núm. 67, chocando con el carro.

El conductor de éste ha resultado con lesiones en la cabeza y manos, que le han sido curadas en la casa de Socorro de la Glorieta, y el carro también ha sufrido desperfectos de alguna importancia.

Junta de Feria

La becerrada del domingo La becerrada que se celebrará en nuestro circo taurino a beneficio de la Feria promete ser un acontecimiento.

Se lidiarán seis hermosos becerros de la acreditada ganadería de D. Damían Flores, que serán estoqueados por los aplaudidos diestros Pacorro e Hipólito, actuando de director artístico el afamado banderillero Banqueto.

Mañana, de cuatro a siete de la tarde, se permitirá la entrada en la plaza para que el público pueda ver el ganado.

Los precios que regirán serán los siguientes: Sombra: Barrera, 250 pesetas; 1.ª y 2.ª contrabarrera, 210; Silla de rellano, 250; Palco barrera con 9 entradas, 27; Palco 1.ª naya con 10 entradas, 23; Silla delantera palco 2.ª naya, 210; Delantera de 2.ª naya, 210; Barrera laddilo, 210; Portón presidencia, 210; Barandilla 1.ª clase, 210; Tendido de preferencia numerado, 160; Entrada general lados 1.ª y 6.ª y graderío 2.ª naya, 130; Sol: Barrera lado 13, 140; Delantera 1.ª y 2.ª nada lado 13, 140; Entrada general, 0'80.

En estos precios están incluidos los impuestos.

El abono ha retirado hoy sus localidades, y dado el pedido que hay hecho de esperar se agote el papel en taquilla.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 5 julio de 1912.

La depresión que todos estos últimos días tenía un centro sobre el de nuestra Península y a cuya influencia ha estado sometida la región de Levante, ha remontado hacia el Cantábrico (San Sebastián 759.2 milímetros). Las altas presiones continúan sobre el Norte de Francia e Inglaterra (Valencia 743.6 mm).

Habo tormenta ayer tarde en Zaragoza con 1 mm. de lluvia. En ha recogido también 1 mm. en Huesca, 6 en Castellón e inapreciable en Tortosa.

Como consecuencia del alejamiento de la depresión se ha serenado el tiempo, pero esta mejora puede ser momentánea, puesto que los vientos del S. al SW, que soplan en Galicia y Portugal indican el riesgo de que se aproxime una nueva perturbación.

Temperaturas extremas regionales: 30º Albacete, 14º Teruel. En Valencia: máxima, 30º; mínima, 20º.

Aviso marítimo.—Vientos del NE. en el Canal de la Mancha; del S. al W. con algún peligro de golpe de NW. en el Cantábrico; del SW desde el cabo de Finisterre al Estrecho de Gibraltar. Variables en el Mediterráneo.

En Valencia.—El Observatorio de esta Universidad ha comunicado, a las cuatro de la tarde, los siguientes datos relativos al estado atmosférico: Barómetro, 759 mm.; termómetro, 26.3º; humedad relativa, 80º; brisa, Este Suroeste; cielo, despejado.

Teatros y artistas

RUZAFÁ.—La empresa de cine de este teatro ha conseguido la primera reproducción de la célebre tragedia del renombrado dramaturgo Gabriel D'Annunzio La Nave.

May en breve podrá apreciar el público las bellezas de tan interesante peliícula.

SERRANO.—La *repris* de La corte de Faraón alcanzó un triunfo en este teatro, pues todos los artistas hicieron primores para que resultara un éxito la representación de la popular obra.

Anoche se representó *Abre la puerta*, y se distinguieron Patricio León y la señorita Argota.

Para esta noche se anuncia el estreno de la obra de costumbres andaluzas *A la vera del querub*.

Mañana debutará la aplaudida primera tiple Carmen Alfonso, de la que tenemos sumojorables referencias. Cantará *Molinos de viento*, interpretando los principales personajes los Sres. Ortiz de Zárate, Tomás y Lorente.

Se prepara el estreno de la obra de gran espectáculo *El país de la matchicha*.

PARQUE GRANVIA.—Mañana se inaugurará la temporada de verano en el espacio Parque Granvia con un variado espectáculo de Cine, conciertos musicales, fuegos artificiales y otras atracciones.

Con la función inaugural comienza la serie de verbenas de los sábados que se propone ofrecer la empresa durante la temporada y en el programa figuran 8.000 metros de películas con espectaculares estrenos verdad, intermedios por la notable banda de la Vega, fuegos japoneses, gran *través* ascendente, tiros al blanco y de pichón, tobogán, columpios, etc.

La función será gratis, de nueve a doce y media, y los precios serán 20 céntimos la entrada de preferencia y 10 la general.

TOROS Y TOREROS

Limeño y Gallito.—Han sido contratados para las corridas de los días 11 y 12 de setiembre en Utiel.

Dichas corridas tendrán el aliciente de que serán las últimas que torearán como novilleros los citados diestros, pues el 15 de dicho mes tomarán la alternativa de manos de Rafael Gómez en Madrid.

Estoquearán dos corridas de novillos-toros de dos ganaderías andaluzas de excelente cartel, a cuyo fin la empresa mar-

chará a Sevilla para ultimar detalles y apartar los reses dentro de pocos días, no habiendo omitido gasto alguno. Para poder complacer a los aficionados de Utiel, Limeño y Gallito han tenido que variar la fecha 11 que tenían en Lisboa. La combinación no puede ser mejor, y cansará enormemente a Utiel y pueblos del distrito y de la línea férrea de Valencia sabemos ya que son muchos los aficionados que se trasladarán a Utiel, aprovechando los dos trenes de la mañana, para regresar por la noche.

Tres corridas.—A mediados del próximo agosto hay el proyecto de celebrar tres corridas en un mismo día, en las que actuarán Limeño y Gallito.

Las poblaciones en que se verificarán son las siguientes: Puerto de Santa María, a las ocho de la mañana; Jerez, dos de la tarde, y Sevilla, a las cinco y media.

Agencia Mencheta

MADRID 5, 4'30 Hacia la solución

La impresión general y la que más se acentúa después de terminar la sesión en el Congreso, es que hoy quedarán aprobados los artículos que restan del proyecto de Mancomunidades, y en tal caso es casi seguro que sea el decreto clausurando las Cortes mañana.

En caso afirmativo, los conservadores, y en su nombre el ilustre jefe Sr. Maura, se fustiarán su norma de conducta.

Relacionándose acaso con esto, celebraron anoche una reunión el presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso y el Sr. Sánchez Guerra, y tanto se habló, que hubo quien afirmaba que se había acordado la conveniencia de aplazar la discusión de la reglamentación del juego.

El Sr. Canalejas se reunió esta noche con varios amigos políticos, celebrando con un banquete el éxito de la tarde.

Luego visitó en Gobernación al Sr. Barroso, y después de enterarse de las novedades de provincias, marchó a descansar a su domicilio.

Preguntado esta noche el Sr. Barroso sobre la fecha en que se cerrarán las Cortes, nos dijo que probablemente no será hoy, como se había asegurado, sino que seguirán las sesiones hasta mañana.

Uno que se va Los íntimos del presidente del Senado decían ayer tarde que éste ha solicitado una entrevista con el Sr. Canalejas, en la que le reiterará su súplica de que le releve del alto cargo que desempeña, antes de que lleve al Senado el proyecto de ley sobre Mancomunidades.

El Sr. Montero Ríos marchará en breve a Lourizán, donde estará hasta entrado el invierno.

El Sr. Burell Hablando esta noche el Sr. Burell con algunos periodistas acerca de su actitud en el proyecto de ley de Mancomunidades, decía el exministro que no es cierto que él se oponga a la aprobación de la ley, sino que lo que pretendía es que, teniendo en cuenta su trascendental importancia, entienda que siendo un asunto de verdadera gravedad, deba estudiarse seriamente, sin apresuramientos.

Añadía el Sr. Burell que este su criterio había sido torcidamente interpretado, y que demostraba y definía su actitud el hecho de que se apresurara a rogar a sus amigos que retiraran las enmiendas presentadas, no sólo por entender que el proyecto de Mancomunidades es conveniente, sino de evidente necesidad para Cataluña.

A trabajar El ministro de Hacienda ha dado instrucciones a los directores generales de su departamento para que preparen los reglamentos e instrucciones necesarias para realizar la reforma tributaria sometida a las Cortes. El Sr. Navarro Reverter tiene el propósito de que en primero de año se implante la reforma dicha.

También ha dispuesto que con toda urgencia se ulimen los trabajos para que en otoño, cuando se reanuden las sesiones de Cortes, se pueda presentar el presupuesto de liquidación y reconstitución, y otros.

El veraneo régio en La Granja La real familia pasó ayer el día en los jardines del Palacio, y por la tarde salió a dar un paseo por la ciudad la reina doña Victoria con sus hijos el príncipe de Asturias y los Infantitos.

MADRID 5, 15.15. La "Gaceta,"

Inserta la firma de ayer, esto es, la próroga por dos años para la construcción del ferrocarril de Rafelbunol a Sagunto.

Abriendo un concurso para la provisión de 40 plazas de alumnos en la Academia Médico-Militar.

Ordenando al Instituto de Higiene de Alfonso XIII que no prepare vacunas ni sueros para la venta.

Lo que dice Canalejas El Sr. Canalejas nos ha dicho hoy: «Ho celebrado esta mañana una larga y afectuosa conferencia con el Sr. Montero Ríos.

Esta conferencia no ha tenido consecuencias políticas.

Viremos lo que pasa en octubre, y entonces resolveremos.

Si nada ocurre, esta tarde me marcharé a Otero con objeto de pasar un poco de tiempo con mi familia.

Regresaré el lunes, con objeto de presidir con el Sr. García Prieto el banquete en honor del representante de Dinamarca.

La sesión de esta tarde en el Congreso resultará interesante.

El Sr. Azorara discutirá la concesión de estaciones carminíferas en Melilla hechas en tiempo del Sr. Gasset.

Luego habrá preguntas y ruegos, y a continuación se reanudará el debate sobre el proyecto de Mancomunidades, que yo creo que no tropezará con dificultades para su aprobación.

Cuando termine la sesión del Congreso nos reuniremos en Consejo en el ministerio de la Gobernación.

El Sr. Barroso marchará en el próximo mes de agosto a tomar las aguas de Cestona.

Yo me encargaré de la cartera de Gobernación.

El veraneo se reducirá a realizar viajes al Otero y a San Sebastián cuando haga falta.

El Sr. Corominas me ha visitado para cumplir un deber de cortesía, en nombre de los diputados catalanes.

Me ha mostrado telegramas de Barcelona expresivos de la satisfacción que existe por la marcha que lleva la aprobación del proyecto de ley de Mancomunidades.

Comentario

Se asegura que esta visita del Sr. Corominas está relacionada con dificultades con que el proyecto de Mancomunidades tropieza para su aprobación definitiva.

Maura y Canalejas

El Sr. Canalejas ha visitado esta mañana al Sr. Maura.

Han celebrado impresiones políticas. El Sr. Maura marchará mañana a Santander, donde pasará el verano.

En Hacienda

Comisiones de mneros de toda España han visitado hoy al Sr. Navarro Reverter para pedirle la reforma del impuesto del 3 por 100, la de las caducidades de concesiones mineras por falta de pago del canon, y la del reglamento, en el sentido de que se dictasen algunas aclaraciones para su mejor interpretación.

El Sr. Navarro Reverter ha ofrecido estudiar todos estos asuntos.

El señor conde de los Andos, con el alcalde de Jerez, han visitado también al Sr. Navarro Reverter para hablarle de la construcción del cuartel, para el que se dan varios millones, de que se reintegrará el Tesoro en la misma forma que en Bilbao.

MADRID 5, 16.15 De Melilla

En las posiciones de Yadmen se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, el teniente de cazadores de Chiclana don José Montero.

Se le vigiaba, pues se habían notado en él síntomas de enajenación mental. Se mandó aprovechando un descuido de sus vigilantes.

El cadáver fué conducido a la plaza.

Asuntos valencianos

La dirección general de Obras públicas, por gestiones del Sr. García Berlanga, ha librado 5.200 pesetas para el estudio de las carreteras de Muela del Oro a Castiblanque Pontons a San Antonio y Ayora a Enguera.

Inscribita por los Sres. Estruch, Roger, Ligaria, Harro, Tréner, Rubio, Igual, Escartín, Puig y Borcat, Sarthou, García Berlanga y Castro ha sido entregada al Sr. Canalejas una nota, redactada por el secretario de esa Junta de Obras del Puerto, pidiéndole gestión del Consejo de Estado omite informe antes de las vacaciones, acerca de la construcción de los diques exteriores.

El presidente del Consejo ha ofrecido complacerles.

Los mismos señores diputados y senadores han recomendado al ministro de Fomento resuelva con urgencia los nueve asuntos que queden allí pendientes, de interés para Valencia.

MADRID 5, 17.15 De Vigo

Notase algún movimiento en la frontera portuguesa.

Los emigrantes esperan próximos acontecimientos.

La suspensión de las sesiones

El señor conde de Romanones nos ha dicho que a última hora de la tarde leerá el Sr. Canalejas el decreto de suspensión de sesiones.

Los catalanes

Esta noche se reunirá en un banquete los diputados catalanes.

Mañana regresarán a sus hogares.

LAS CORTES

Congreso Madrid 5

Preside el señor conde de Romanones. En el banco azul los Sres. Canalejas, Barroso y Villanueva.

La desanimación es completa en escaños y tribunas.

El Sr. Villanueva lee un proyecto de ley. El Sr. Iglesias (D. Pablo) pregunta si ha dimitido el gobernador civil de Orense.

Ruega al ministro de la Guerra haga lo posible para que se satisfagan sus alcances a los repariados.

Lee cartas de Málaga, en las que algunos repariados le participan haber recibido sus alcances muy mercados por las cantidades que han tenido que satisfacer a los intermediarios.

Pregunta si una autoridad, además de imponer una multa, puede acometer a bastonazos a un agente que se negó a descubrirlo al paso de una procesión.

Lee cartas de los mineros de Pico de Europa ratificando los malos tratos recibidos. El Sr. Canalejas se lamenta de que el señor Iglesias (D. Pablo) venga todas las tardes a la Cámara a leer su correspondencia.

«Es una novedad que trata de introducir.»

Respecto a los monárquicos portugueses, asegura que el Gobierno ha adoptado las oportunas precauciones.

Dice que los alcances se satisficieron a los repariados por riguroso turno, y añade: «El Sr. Iglesias recoge todo género de denuncias y luego no responde de ninguna.»

El Sr. Villanueva le contesta también, negando los supuestos abusos en las minas de Picos de Europa.

El Sr. Iglesias protesta de las manifestaciones del Sr. Canalejas.

«Tengo—dice—que defender a la clase obrera.»

Soy su único representante en la Cámara.»

Los Sres. Iglesias (D. Dalmacio) y Lloza protestan de la afirmación del líder de los socialistas.

Se promueve un fuerte escándalo, que corta la presidencia a campanillazos. El Sr. Iglesias (D. Pablo): Seguiré trayendo a la Cámara cuantas denuncias se me formulen.

Si esto no se me consiente renunciaré el cargo.

El Sr. Seoane defiende a los monárquicos portugueses.

Los Sres. Garriga e Igual dirigen ruegos que no se oyan desde nuestras tribunas.

El Sr. Iglesias (D. Pablo) declara que le parece bien que se acuerde a los emigrados portugueses, pero le parece mal que se les permita conspirar.

El Sr. Caballé dirige otro ruego, que tampoco se oye.

El Sr. Lavilla se ocupa de un ferrocarril de la provincia de Cádiz.

El Sr. Albornoz interesa que no se creen obstáculos a la Asociación de los carteros. Denuncia ciertas anomalías que ocurren en cierto proceso en el que se halla encartado un sacerdote.

El Sr. Armas desmiente las manifestaciones del Sr. Iglesias (D. Pablo) respecto a las minas de los Picos de Europa.

El Sr. Azorara desarrolla su interpección acerca de los depósitos comerciales constituidos en el Norte de Africa.

Los combates por constituir un odioso monopolio.

Los considera además atentatorios a la ley de Puertos.

El Sr. Gasset declara que firmó la concesión al señor ministro con sujeción a las leyes.

El Sr. Villanueva hace las mismas manifestaciones.

Continúa la sesión.

Senado

Preside el Sr. López Muñoz. En el banco de los ministros se encuentran el de Gracia y Justicia.

El Sr. Sanjuan formula un ruego relacionado con el avance catastral.

Los señores marqueses de Ibarra, Prat y Alvarez Guñarro dirigen ruegos. Les contesta el Sr. Arias de Miranda. Continúa la sesión.

MADRID 5, 18.15. Más asuntos valencianos

Los Sres. García Berlanga, Tréner y Rizo han visitado al Sr. Canalejas en su domicilio en ocasión de hallarse allí el presidente del Consejo de Estado.

El Sr. Canalejas ha recomendado a don Pío Gullón los asuntos que antes le transmitió, y éste ha ofrecido hacer todo lo posible por complacer a los comisionados valencianos.

Las Mancomunidades

La comisión de Mancomunidades se ha reunido, admitiendo varias enmiendas, con lo cual ha quedado terminado el proyecto.

En Estado

En el ministerio ha habido recepción diplomática.

Los Sres. García Prieto, Geoffray y Bausen han conferenciado acerca del tendido del ferrocarril de Tanager.

Desde Barcelona

BARCELONA 5, 17.10. Los ferroviarios

Los obreros ferroviarios han celebrado un mitin que ha estado bastante concurrido.

En él se ha acordado adherirse a las resoluciones de la asamblea recientemente celebrada en Madrid.

En el caso de que la Unión General de Trabajadores acordase la huelga general, los ferroviarios no la secundarían, a no ser que se tratase de solventar asuntos con ellos relacionados.

Negativa

Los delegados de 40 Sociedades obreras han acordado denegar la cantidad de 300 pesetas pedida por Barriovero por gestiones realizadas para conseguir la libertad de varios obreros procesados por los sucesos de setiembre.

Colización oficial

Madrid 5, 16.12. 4 por 100 interior fin mes. . . . . 84.70 4 por 100 interior. . . . . 84.77 4 por 100 interior fin próximo. . . . . 00.00 Amortizable 5 por 100. . . . . 101

